

26/8/89 3602

COMUNICADO DE PRENSA

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000056  
ARCHIVO

El propósito de esta conferencia de prensa es precisar nuestra posición respecto a la situación de salud en el país y dar a conocer los elementos centrales del programa de salud del próximo gobierno democrático. Entre sus objetivos prioritarios se cuenta hacer justicia en salud y recuperar la dignidad en el trato a los pacientes como en el quehacer de los funcionarios.

El 80% de la población chilena se atiende en servicios públicos. Es un hecho comprobado que existe deterioro en la atención médica de esta población, lo que repercute negativamente en su situación de salud. Además no existen programas adecuados para prevenir las enfermedades y promover un buen estado de salud

Esta situación de deterioro se expresa, más allá de los indicadores que se usan habitualmente, en :

1. Dificultad en acceder oportunamente a los servicios de salud y mala calidad de la atención recibida. Ello significa largas esperas, déficit de personal y equipos, e interconsultas innecesarias a los hospitales.
2. Indignidad en el trato. A lo anterior se agrega la rapidez y presión con que se efectúan las acciones de salud. El personal de salud debe cumplir metas cuantitativas que permitan a los administradores de los servicios municipalizados facturar esta gran cantidad de consultas para cubrir los déficit acumulados. Esto explica el aumento de consultas de todo tipo, lo que ha sido catalogado como éxito por el Ministro de Salud.
3. Crisis de recursos humanos. Los funcionarios de los consultorios municipalizados además de tener sueldos bajísimos han perdido los beneficios de la carrera funcionaria y se ven

afectados por gran inestabilidad en sus empleos. Esto ha significado pérdida de la mística, dificultades para realizar el trabajo en equipo y una mala relación con la población beneficiaria. En los hospitales se agrega la falta de medios de diagnóstico y tratamiento para resolver los problemas en forma eficiente y oportuna.

4. Fragmentación de las diferentes acciones de salud. Esto se traduce en dificultad para acceder a una atención integral e integrada. Para los equipos de salud significa falta de supervisión técnica que fiscalice y apoye la calidad de su trabajo. El abandono de las acciones de promoción y prevención han generado cientos de miles de consultas innecesarias por sarna, pediculosis, impétigo y otras enfermedades que no ocurrirían en un medio sanitario adecuado, con menor hacinamiento y menos pobreza.

Hacer justicia para reducir las desigualdades y dignificar la atención de salud es nuestro compromiso.

Sólo así cumpliremos una tarea que es fundamentalmente humana y solidaria.